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4e trimestre 2016 
 
Leçon 2  
 
Sabbat après-midi  1er octobre  
Le grand conflit 

 Josué, se tenant devant l'ange du Seigneur avec des vêtements 
souillés, représente ceux dont la vie religieuse a été défaillante, qui ont 
été vaincus par les tentations de Satan, et qui sont indignes de la faveur 
de Dieu. Aujourd'hui les êtres humains se tiennent devant Dieu avec des 
vêtements salis. Toute leur justice est comme « un vêtement souillé » 
(Ésaïe 64 : 5). De façon magistrale Satan utilise contre eux sa puissance 
accusatrice pointant leurs imperfections comme étant l’évidence de 
leurs faiblesses. Plein de mépris il montre les erreurs de ceux qui 
prétendent accomplir le service de Dieu. Il les a trompés, et demande la 
permission de les détruire. 
 Mais ils font confiance au Christ, et Celui-ci ne les abandonnera 
pas. Il est venu en ce monde pour ôter leurs péchés et pour leur imputer 
Sa justice. Il déclare que par la foi en Son nom, ils peuvent recevoir le 
pardon et perfectionner leur caractère afin qu’il soit à l'image de celui 
du Christ. Ils Lui ont confessé leurs péchés et demandé pardon, de sorte 
que, parce qu'ils regardent à Lui et croient en Lui,  Il leur donnera la 
force de devenir fils de Dieu. 
 Leur caractère est imparfait, mais parce qu'ils n'ont pas eu 
confiance en leurs propres mérites, qu'ils n'ont pas cherché à excuser 
leurs péchés, et qu'ils ont demandé pardon par les mérites de Christ, le 
Seigneur les reçoit et réprime Satan. Parce qu'ils se sont humiliés, et ont 
confessé leurs péchés, Dieu refuse d'écouter les accusations de 
l'ennemi. Il a abondamment pardonné ceux qui se sont repentis, et il 
accomplira en eux  Son œuvre d'amour rédempteur, s'ils continuent à 
croire en Lui et Lui font confiance.  
                                                                                 This Day With God, p. 226.   
 
 Souvent depuis 1845, les dangers que le peuple de Dieu doit 
affronter m'ont été montrés clairement, ainsi que ceux qui assailliront le 
reste dans les derniers jours. Il m'a été aussi révélé le développement de 

ces dangers à travers le temps jusqu'à ce jour. Bientôt, de grandes 
scènes vont se dérouler devant nous. Le Seigneur vient avec une grande 
puissance et une grande gloire. Et Satan sait que bientôt son autorité 
usurpée arrivera pour toujours à sa fin. Sa dernière opportunité 
d'obtenir la domination du monde est maintenant devant lui et il est 
résolu à faire tous ses efforts pour détruire les habitants de la terre. 
Ceux qui croient en la vérité doivent être comme de fidèles sentinelles 
placées sur les tours. Dans le cas contraire, Satan leur suggèrera des 
raisonnements trompeurs, et ils exprimeront des opinions contraires à 
leur espérance sacrée et sainte. L'inimitié de Satan contre ce qui est bon 
se manifestera toujours plus à mesure qu'il mettra ses forces en action 
pour mener à bien sa dernière rébellion, et toute âme qui ne 
s'abandonne pas pleinement à Dieu et n'est pas protégée par la 
puissance divine fera alliance avec Satan contre le ciel, et entrera dans la 
bataille contre le Maître de l'univers. 
                                  Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 464 

                                                         Témoignages  pour les pasteurs, p. 237. 
   
 
Dimanche 2 octobre 2016  
Un petit Paradis sur terre 

 Les parents feraient bien d’apprendre de l’homme d’Uz une 
leçon de constance et de dévouement. Job ne négligeait pas ses devoirs 
envers ceux qui n’appartenaient pas à sa famille; il était bienveillant, 
aimable, plein d’attention pour les intérêts des autres; et en même 
temps, il travaillait avec ferveur pour le salut de sa famille.  
                                            The Review and Herald, August 30, 1881, §12  

 

 

 Satan est «l'accusateur de nos frères 9 », et c'est son esprit qui 
suggère aux hommes de mettre en évidence les erreurs et les défauts 
des enfants de Dieu et de les monter en épingle publiquement, tandis 
que leurs bonnes œuvres sont passées sous silence. Il est toujours actif 
lorsque Dieu est à l'œuvre pour le salut des âmes. Lorsque «les fils de 
Dieu vinrent se présenter devant le SEIGNEUR, [...] l'Adversaire aussi 
vint au milieu d'eux 10 ». Dans chaque réveil, il est prêt à introduire ceux 
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qui ne sont ni sanctifiés dans leur cœur, ni équilibrés dans leur esprit. 
Lorsque ces derniers ont accepté certains aspects de la vérité et obtenu 
une place parmi les croyants, il travaille par leur intermédiaire pour 
introduire des théories qui tromperont ceux qui ne sont pas sur leurs 
gardes. On ne peut qualifier personne de véritable chrétien simplement 
parce qu'on le trouve en compagnie des enfants de Dieu, ou même dans 
la maison de culte ou autour de la table du Seigneur. Satan s'y trouve 
fréquemment lors des occasions les plus solennelles, sous la forme de 
ceux qu'il peut utiliser comme ses agents. 
 Le prince des ténèbres conteste chaque pouce du terrain sur 
lequel le peuple de Dieu progresse dans son voyage vers la cité céleste. 
Dans toute l'histoire de l'Église, aucune réforme n'a eu lieu sans 
rencontrer de sérieux obstacles… 
 Comment saurons-nous quelle sorte d'esprit les anime ? La Bible 
répond : « C'est à leurs fruits que vous les reconnaîtrez  11. » [... ] 
Beaucoup d'esprits « sont sortis dans le monde » ; c'est pourquoi il nous 
est ordonné : « Examinez [...] les esprits 12. » L'esprit qui ne nous amène 
pas à vivre avec sérieux, justice et piété dans ce monde présent n'est 
pas l'Esprit du Christ.  
9. Apocalypse 12: 10.   10. Job 1: 6. 11. Matthieu 7 : 16.   12. 1 Jean 4 : 1. 
                     The Great Controversy, pp. 395, 396; Le Grand Espoir p. 290. 
 
 
 Reconnaissance et louange doivent être exprimées à Dieu pour 
les bénédictions temporelles et pour quoi que ce soit qui nous 
réconforte et qu’Il nous accorde. Dieu souhaiterait que chaque famille 
qu’Il prépare pour habiter les demeures éternelles au ciel, Lui donne 
gloire pour les riches trésors de Sa grâce. Si les enfants, dans la vie 
familiale, étaient éduqués et entraînés à être reconnaissants envers 
Celui qui pourvoit à tout, nous verrions un élément de la grâce céleste 
manifesté dans nos familles. La gaîté se verrait dans la vie du foyer, et 
sortant de tels foyers, les jeunes apporteraient un esprit de respect et 
de révérence avec eux dans la salle de classe et dans l’église. On 
fréquenterait les assemblées là où Dieu rencontre Son peuple. La 
révérence dans toutes les cérémonies du culte, la louange et la 
reconnaissance seraient offertes pour tous les dons de Sa providence. 

 Si la parole du Seigneur était mise en pratique aujourd’hui aussi 
rigoureusement qu’elle l’était au temps de l’ancien Israël, pères et 
mères donneraient à leurs enfants des exemples de la plus haute 
valeur…  Chaque bénédiction séculière serait reçue avec gratitude, et 
chaque bénédiction spirituelle serait doublement précieuse du fait que 
la perception de chaque membre de la maisonnée aurait été sanctifiée 
par la Parole de la vérité. Le Seigneur est tout proche de ceux qui 
apprécient ainsi Ses dons miséricordieux, en rendant à ce Dieu 
bienveillant, aimant et attentif à nos besoins ce qu’ils ont de meilleur.  
Ils Le reconnaissent comme étant la Source inépuisable de tout 
réconfort, de toute consolation, et de toute grâce. 
                                                                              Child Guidance, pp. 148, 149.   
 
 
Lundi 3 octobre 2016 
Conflit cosmique 

 Les Juifs pensaient généralement que le péché est puni dès la vie 
présente. Toute souffrance était considérée comme la punition de 
quelque méfait, soit de l'affligé, soit de ses parents.  Il est vrai que toute 
souffrance est la conséquence de la transgression de la loi divine, mais 
cette vérité a été pervertie.  Satan, l'auteur du péché et de ses résultats, 
a fait croire aux hommes que la maladie et la mort procèdent de Dieu et 
constituent une punition infligée arbitrairement en raison du péché. 
D'où il s'ensuivait que quelqu'un qui était frappé par quelque grande 
affliction ou calamité était regardé comme un grand pécheur, ce qui 
ajoutait à son malheur. 
 Ceci préparait les Juifs à rejeter Jésus.  Pour avoir porté nos 
maladies et s'être chargé de nos douleurs, les Juifs le croyaient « puni, 
frappé par Dieu et humilié » , et ils se couvraient le visage à sa vue. 
 Dieu avait donné une leçon destinée à prévenir cela.  L'histoire 
de Job avait montré que la souffrance est infligée par Satan et que Dieu 
réalise par elle ses desseins miséricordieux.  Cette leçon n'a pas servi à 
Israël.  L'erreur que Dieu avait reprochée aux amis de Job a été répétée 
par les Juifs qui ont rejeté le Christ. 
                                               The Desire of Ages, p. 471; Jésus-Christ  p. 468.   
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       Des anges ont  été chassés des cieux parce qu’ils ne 
voulaient pas œuvrer en harmonie avec Dieu. Ils ont dû abandonner leur 
position élevée, car ils désiraient être exaltés. Ils en étaient venus à se 
glorifier eux-mêmes en oubliant que la beauté de leur personne et de 
leur caractère leur avait été donnée par le Seigneur Jésus. Ce fait, - à 
savoir que le Christ est le seul fils engendré de Dieu, - ils (les anges 
déchus) voulaient l’escamoter et en étaient venus à  considérer qu’ils 
n’avaient pas besoin de Le consulter.  
 Un ange commença à provoquer une polémique et la transmit 
jusqu’à ce qu’une rébellion éclate parmi les anges dans les cours 
célestes.  Ils s’enorgueillissaient à cause de leur beauté. 
 De tout cela, tous doivent apprendre la leçon qu’ils sont soumis à 
Dieu. S’ils aiment Dieu de tout leur cœur, ils deviendront sages à salut. 
Ils feront sa volonté et leur lumière sera à jamais leur gloire ; celle-ci ne 
diminuera pas tant qu’ils craindront et serviront Celui qu’ils 
reconnaîtront comme leur Seigneur.  Cette œuvre imposante repose sur 
celui qui se considère comme un serviteur de Jésus-Christ, qui s’est 
solennellement engagé par ses vœux lors de son baptême  à se revêtir 
de la justice du Christ. Imiterons-nous l’exemple vivant du Seigneur 
Jésus ? 
 J’ai reçu l’ordre de dire que chaque croyant doit veiller dans la 
prière, sinon il sera vaincu au cours de la bataille qu’est la vie 
chrétienne. Chaque âme doit, chaque jour, rechercher le Seigneur d’un 
cœur bien résolu, le matin, à midi et le soir et laisser son esprit 
s’attarder sur la Parole de Dieu pour en comprendre les exigences. 
 La chose la plus importante est de servir le Seigneur de tout son 
cœur et de chercher à devenir tel qu’Il est par le cœur et la pensée. Tous 
ceux qui demandent conseil au Sauveur recevront l’aide dont ils ont 
besoin s’ils vont à Lui humblement et avec l’assurance que leur donne 
cette promesse : « Demandez, et l'on vous donnera ; cherchez, et vous 
trouverez ; frappez, et l'on vous ouvrira » (Matthieu 7 : 7).  
                                                                                  This Day With God, p. 128.    
 

 

 

 

Mardi 4 octobre 2016  
Le conflit sur Terre 

 Il nous faut prendre conscience des responsabilités reçues de 
Dieu. Notre adversaire le diable, décrit comme un lion rugissant, 
demeure très actif. Gardons les yeux ouverts sur ses stratagèmes. Ils  
l’emporteront sur nous  à coup sûr si notre cœur, notre esprit et notre 
volonté ne sont pas totalement soumis à la volonté de Dieu. À moins 
que chaque jour et à chaque heure nous n’accordions les éléments 
naturels et rebelles de notre moi avec le  caractère du Christ, le salut 
nous échappera. Quand l’Esprit du Seigneur tient les rênes, les 
tendances déréglées et viles, les passions ne prédominent pas. 
Nombreux sont ceux qui n’ont jamais livré sans réserve leur volonté et 
leurs habitudes à Jésus-Christ. 
                Testimonies on Sexual Behavior, Adultery, and Divorce, p. 196; 
                 Conseils sur la conduite sexuelle, l’adultère et le divorce, p.239. 
 
 
 Dans une vision qui me fut donnée en 1880, je demandais: « Où 
le peuple de Dieu est-il en sécurité, en ces jours de danger? » La réponse 
fut: « Jésus intercède pour Son peuple, bien que Satan soit à sa droite 
pour l'accuser ». « L'Éternel dit à Satan: Que l'Éternel te réprime, Satan! 
Que l'Éternel te réprime, Lui qui a choisi Jérusalem! N'est-ce pas là un 
tison arraché du feu? » En tant qu'Intercesseur et Avocat, Jésus guidera 
tous ceux qui sont disposés à être guidés, leur disant: « Suivez-Moi en 
haut, pas à pas, là où brille la claire lumière du Soleil de justice ». 
 Mais tous ne suivent pas la lumière. Certains s'écartent du 
chemin sûr, qui est à chaque pas un chemin d'humilité. Dieu a confié à 
Ses disciples un message pour ce temps, mais ce message ne coïncide 
pas dans tous ses détails avec les idées de tous les dirigeants, et certains 
critiquent le message et les messagers. Ils osent même rejeter les 
paroles de répréhension qui leur sont envoyées par le Saint-Esprit de la 
part de Dieu.  
 Quelle puissance le Seigneur a-t-Il en réserve pour atteindre ceux 
qui ont rejeté Ses avertissements et Ses reproches, et ont considéré les 
témoignages de l'Esprit de Dieu comme ne venant pas d'une source plus 
élevée que la sagesse humaine? Au jugement, que pourrez-vous donner 
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comme excuse pour vous être écartés des évidences qu'Il vous a 
données que Dieu agissait? « Vous les reconnaîtrez à leurs fruits ». Je ne 
veux pas repasser maintenant devant vous les évidences de la manière 
dont Dieu a agi par les serviteurs qu'Il avait choisis, durant les deux 
années antérieures, mais vous avez la preuve actuelle qu'Il œuvre, et 
vous êtes maintenant dans l'obligation de croire. Vous ne pouvez pas 
négliger les messages de reproche de Dieu; vous ne pouvez pas les 
rejeter ou les traiter à la légère sans expérimenter une perte 
incalculable. 
         Life Sketches, p. 324 dans  Témoignages  pour les pasteurs, p. 237. 
 
 
Mercredi 5 octobre 2016  
Job, un microscome 

 C'est dans le ciel même que cette loi a été violée. Le péché a eu 
son origine dans la recherche de soi-même. Lucifer, le chérubin 
protecteur, voulut être le premier dans le ciel.  Il s'efforça de gagner à sa 
cause des êtres célestes, de les éloigner de leur Créateur et d'assurer 
leur hommage à sa personne. Pour cela il présenta Dieu sous un faux 
jour, l'accusant d'orgueil.  Il prêta à un Créateur aimant ses propres 
mauvaises caractéristiques. Il réussit de cette manière à tromper 
d'abord les anges, puis les hommes. Il les amena à douter de la parole 
de Dieu, à ne plus se fier à sa bonté. Parce que Dieu est un Dieu de 
justice, environné d'une majesté redoutable, Satan a fait voir en lui un 
être sévère, sans pitié. Il entraîna ainsi les hommes dans sa révolte 
contre Dieu et dès lors une nuit de malheur descendit sur le monde.  
                                                   The Desire of Ages, p. 21; Jésus-Christ p. 11.  
   
 
 Avant de bénéficier de l'amour miséricordieux de notre Père 
céleste et d'en faire part autour de nous, il est nécessaire que nous 
connaissions cet amour et que nous y croyions (1 Jean 4 : 16). Par tous 
les moyens dont il dispose, Satan cherche à nous dissimuler cet amour. Il 
veut nous faire croire que nos erreurs et nos transgressions ont offensé 
Dieu si gravement qu'il détourne son oreille de nos prières et refuse de 
nous bénir et de nous sauver. En nous-mêmes, nous ne voyons que 

faiblesse, nous n'avons rien qui puisse nous recommander à Dieu. Satan 
nous affirme que notre cas est sans remède et qu'il n'y a aucune 
guérison pour nos fautes de caractère. 
 Lorsque nous voulons nous approcher de Dieu, l'ennemi 
chuchote à notre oreille : « À quoi bon prier! N'as-tu pas commis tel 
péché? N'as-tu pas offensé Dieu? N'as-tu pas violenté ta conscience?» 
 Mais nous pouvons le repousser en lui disant que «le sang de 
Jésus [...] nous purifie de tout péché » (1 Jean 1 : 7). C'est justement 
lorsque le sentiment de notre péché nous empêche de prier que nous 
devons le faire. Nous pouvons avoir honte et nous sentir profondément 
humiliés, mais il nous faut prier et croire. « C'est une parole certaine et 
entièrement digne d'être reçue que Jésus-Christ est venu dans le monde 
pour sauver les pécheurs, dont je suis le premier » (1 Timothée 1 : 15). 
Le pardon et la réconciliation avec Dieu nous sont accordés, à nous 
pécheurs, non pas en vertu de nos œuvres ou d'un mérite quelconque 
de notre part, mais à titre de don gratuit dû à la justice immaculée du 
Christ. 
 Nous ne devons pas chercher à diminuer notre culpabilité en 
trouvant des excuses à notre péché. Nous devons accepter l'estimation 
de Dieu sur le péché, et elle est lourde. Seul le Calvaire peut nous 
révéler l'énormité du mal. Si nous devions porter le poids de nos fautes, 
nous serions écrasés. Mais un Être sans péché a pris notre place, un 
innocent, s'en est chargé… car il prend plaisir à la miséricorde » (Michée 
7 : 18). 
                                   Thoughts from the Mount of Blessing, pp. 115, 116;  

                                                           Heureux ceux qui (éd.2001) pp.94, 95.  
 
  
Jeudi 6 octobre 2016 
La croix donne des réponses 

  

 Il (David) voyait l'énormité de sa transgression, la souillure de 
son âme; il haïssait son péché. Ce n'est pas son pardon seulement qu'il 
demandait, mais la pureté du cœur. … Il soupirait après les joies de la 
sainteté, et la communion avec Dieu… 
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 Il n'est pas au pouvoir de l'homme de parvenir à une telle 
repentance; on ne la reçoit que du Seigneur. 
 Or c'est précisément ici que plusieurs sont dans l'erreur, ce qui 
les prive de l'aide que Dieu désire leur accorder. Ils pensent ne pas 
pouvoir venir à Jésus avant de s'être repentis, et croient que la 
repentance prépare au pardon des péchés. Il est vrai que la repentance 
précède le pardon; car seul un cœur humilié et contrit  éprouve le 
besoin d'un Sauveur.  
 L'Ecriture n'enseigne nulle part que le pécheur doive se repentir 
avant de répondre à cette invitation du Sauveur: « Venez à moi, vous 
tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos » 
(Matthieu 11 : 28). C'est une puissance émanant de Jésus qui nous 
donne la véritable repentance. L'apôtre Pierre a éclairci cette question 
quand il a fait aux Israélites cette déclaration: « Dieu l'a élevé par sa 
droite comme Prince et Sauveur, pour donner à Israël  la repentance et 
le pardon des péchés » (Actes 5 : 31). Il est tout aussi impossible de se 
repentir sans avoir la conscience réveillée par l’Esprit de Dieu que 
d’obtenir le pardon sans Jésus-Christ. 
 Jésus-Christ est la source de tout bon sentiment. C'est lui seul qui 
peut mettre dans nos cœurs l'horreur du péché. Chaque aspiration vers 
la vérité et la pureté, chaque conviction de notre péché est une preuve 
de l'influence du Saint-Esprit sur notre cœur. 
 Jésus a dit: « Quand j'aurai été élevé de la terre, j'attirerai tous 
les hommes à moi » (Jean 12 : 32). Il faut qu'il soit révélé aux pécheurs 
comme le Sauveur mort pour les péchés du monde. Car c'est la 
contemplation du Fils de Dieu  sur la croix du Calvaire qui commence à 
nous révéler le mystère de la rédemption ; la bonté de Dieu qui éclate 
nous amène à la repentance. En mourant pour les pécheurs, le Fils de 
Dieu a manifesté son amour incompréhensible; or la contemplation de 
son amour touche le cœur et brise toute résistance.  
                         Steps to Christ, pp. 24–26; Le meilleur chemin, pp. 22-24. 
      
Vendredi 9 octobre 2016  

 
Pour aller plus loin :  La puissance de la grâce,   « Saisis la vie », p. 180. 
 

 
 

 
 
 


